



☆ 感動を伝えよう 平成最後の学習発表会

「おはようございます！」朝、正門にいると子供たちの明るく元気な声が返ってきます。めっきりと寒くなりました。1年生の女子が近づいてきて、「はあ〜」白い息が出ます。1年女子「ほら、白いけむりが出る！」「ほんとだ。はあ〜」白い息が広がります。「なんで息が白くなるか知ってる？」1年女子「寒いからよ。」「なんで寒かったから白くなるん？」1年女子「うーん、分からん。」こんな会話をしていると、外の寒さが気にならず心は温かくなります。

先日の学習発表会では、多くのご来賓、地域の方々、そしてご家族の皆様にご参会いただき、無事終了できました。ありがとうございました。今回のスローガンは「感動を伝えよう 平成最後の学習発表会」です。感動を伝えるとはどういうこと？子供たちも一緒に考えました。私からは感動を伝えるために次のことを子供たちに伝えました。まず、自分の思いをしっかりともつことです。自分たちのどんな思いや考えを演技や歌声にするのか。まずは思いをもつこと。次に誰に伝えるのかということ。伝える相手を意識しようということです。思いやりと同じですね。相手意識をしっかりともつことが大切であると思います。本番では、子供たちは自分の思いをもち、相手意識をもって取り組んでくれたと思います。よく頑張りました！

本番の発表会も感動しましたが、前日の下見会で私がほっこりしたことを紹介します。最初に1年生の「くじらぐも」の演技を2年生と観ました。一生懸命の1年生、それを観る2年生も一生懸命。真剣に観ています。終わりの方で1年生が「いつまでも友だち」を合唱します。みんなで体を左右に揺らしながら。観ている2年生の体も座ったまま左右に揺れています。すっかり演技にはまっています。今後は2年生の演技。1年生も身動きせず真剣に観ています。運動会の時に低学年で踊った「グッキー！」を2年生が踊ると、観ている1年生も座ったまま踊り始めます。低学年の下見会。演技する方も観る方もしっかりと思いを伝え合っていました。見ていて本当に微笑ましかったです。その他の学年も下見会の中からこちらに思いは伝わってきました。学校では「行事で子供たちに力を付けよう。」を合い言葉に取り組んでいます。学習発表会だからこそ、学習発表会でしかできない取組にしていこうと頑張ってきました。今回子供たちがつけた力を、これからもさらに発展させてほしいと思います。

終わりは挨拶の話。正門ではきちんと挨拶できるのに、私が菊に水をやっているとお話をしてくれませんか。そうそう！今年も菊が咲きました。12月6日の研究会までもつことを祈っています。話は戻ります。そのことを職員室で話しました。その後2年生が道徳の時間の授業で挨拶について学習したそうです。その時に「水をあげてる校長先生に声をかけるのは邪魔になると思っていた。」と子供たちが言ったそうです。相手意識から出る言葉ですね。「声をかけてくれても邪魔にならないよ。」そう伝えておけば良かったです。挨拶は相手に思いが伝わるかが大切！私の好きな挨拶の一つ紹介。6年生女子と1年生女子が二人で手をつないで登校。正門に入り、それぞれの靴箱に向かう時、つないだ手を離すと、小さくバイバイ。声は出ていませんが二人の思いはしっかりと伝わり合っています。この様子をにこにこしながら見ている私がいま。



☆学習発表会頑張りました！



一人一人の子供たちが精一杯、たくさんの皆さんの前で自分なりの表現ができたのではないかと思います。他学年の発表もしっかり鑑賞することができました。子供たちの頑張りと成長に拍手を送りたいと思います。

11月17日（土）に学習発表会を行いました。保護者、地域の皆様にはたくさんの参加をいただきました。ありがとうございました。子供たちは、「感動を伝えよう 平成最後の学習発表会」をスローガンに、どうしたら感動が伝えられるか、学年の仲間と話し合いながら練習を重ねてきました。練習の途中には他学年の表現を見ることでも自分たちの劇や音楽発表の改善点に気付いたり、刺激を受けて発表の意欲を高めたりしてきました。

発表会当日は、



☆熊野第三小学校教育研究会を開催します

12月6日（木）に熊野町立熊野第三小学校教育研究会を開催します。研究会では、町内外の教育関係者を対象に道徳科の授業を公開します。これまで本校は、児童の「思いやりの深化」を目指して道徳教育に力を入れてきました。道徳参観日では、保護者の皆様にも授業への参加をしていただきました。教育研究会当日は、道徳教育に詳しい先生方をお招きして授業づくりのアドバイスをしていただいたり、香川大学の植田和也教授に「道徳科に求められる質の高い授業づくり」と題してご講演をしていただいたりします。この教育研究会を通して本校の授業力がさらに上がり、子供たちの「思いやりの深化」が進んでいくようにみんなで頑張っていきたいと思います。自治会長さんや民生委員さん、学校関係者の方の参加もお待ちしています。参加を希望される方は、学校までご一報ください。



して道徳教育に力を入れてきました。道徳参観日では、保護者の皆様にも授業への参加をしていただきました。教育研究会当日は、道徳教育に詳しい先生方をお招きして授業づくりのアドバイスをしていただいたり、香川大学の植田和也教授に「道徳科に求められる質の高い授業づくり」と題してご講演をしていただいたりします。この教育研究会を通して本校の授業力がさらに上がり、子供たちの「思いやりの深化」が進んでいくようにみんなで頑張っていきたい

平成30年度「道徳教育改善・充実」

総合対策事業指定校（文部科学省委託）

熊野町立熊野第三小学校教育研究会

期日 12月6日（木）

受付 12：30～12：50

開会行事 12：50～13：20

授業 13：25～14：10

